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Conferenza stampa dei tecnici della Pirelli 

Telefoneremo 
«a luce» oppure 

a «guida d'onda» 
Pronta la tecnologia per le future comunicazioni via cavo - Si stanno esau
rendo le scorte di rame • Saranno utilizzate « libre ottiche » a base di silicio 

Novità dalla Pirelli nel set
tore dei cavi. Primo tema: è 
tecnicamente matura l'utiliz
zazione della luce per le tele
comunicazioni. Perché è im
portante? Per il risparmio di 
volumi che ne conseguirà do
ve lo spazio è prezioso, e 
perché il rame, che oggi vie
ne usato per 1 cavi, è un 
minerale per cosi dire in via 
d'estinzione: Infatti si pre
vede che verso la fine del se
colo le miniere saranno esau
rite, o almeno che i suoi co
sti saranno tanto alti da ren
dere necessario pensare ad 
altro. 

Col nuovo sistema si farà 
correre la luce in un cavo, 
chiamato « fibra ottica », un 
IX)' come avviene in un peri

scopio; non però per pochi 
metri, ma addirittura a di
stanze telefoniche. C'è chi di
ce che sarà la maggiore rivo
luzione del campo delle co
municazioni via cavo dal
l'epoca dell'invenzione del te
lefono, cent'anni or sono; e 
chi, riferendosi a tutto il cam
po delle telecomunicazioni 
(via cavo e senza cavo), par
la solo della più grossa in
novazione tecnologica dopo la 
scoperta del transistor (e in 
ogni caso non sarebbe poco). 
Certamente intorno ad essa si 
sta lavorando da una decina 
d'anni in tutto il mondo. 

Quello che però sembrava 
un traguardo pratico da var
care solo in un futuro più 
lontano, pare invece essere 

Presentato a Roma 
l'Almanacco PCI 76 

E' s ta to presentato l'altro 
giorno, alla Libreria Rina
scita dell'Università, a Roma 
l'Almanacco del PCI "76: ol
tre trecento pagine, che illu
s t rano i dati organizzativi 
del partito, e alcuni momenti 
salienti e significativi della 
vita dei comunisti e del Pae
se. Alla pubblicazione, in 
vendita a 1.000 lire, è stato 
allegato il memoriale di Yal
ta e l'intervista di Togliatti 
a Nuovi Araomenti. 

All'incontro dell'altra sera 
hanno partecipato Renzo Tri
velli. Giuseppe Vacca e Tul
lio De Mauro, 1 quali hanno 
messo in luce come l'Alma
nacco sia oggi una pubblica
zione meditata, non propa
gandistica, e non destinata 
soltanto ad « uso interno ». 
Abbiamo cercato di appro
fondire l'analisi — ha detto 
Trivelli — di alcuni momen
ti della storia del PCI; che 
rappresentano « punti-chiave » 
delle nostre scelte e della 
nostra strategia. 

Ecco quindi che molto spa
zio è dedicato all'Assemblea 
Costituente, al XX congres
so del PCUS. alla scelta del
la via nazionale al sociali

smo. Un capitolo è riservato 
poi ai risultati del 15 giu
gno, ed un altro ad una gui
da per gli eletti nelle auto
nomie locali. 

Con questo Almanacco — è 
stato detto nel corso del di
battito — il PCI ha il corag
gio di rendere pubblici tutti 
i dati che lo riguardano, che 
non sono elementi secondari 
alla comprensione dell'evolu
zione dei comunisti. 

Palermo: « L'Ora » 

da oggi 

in « offset » 
PALERMO. 10 

« L'Ora », il quotidiano del 
pomeriggio diretto da Fede
rico Farkas, da giovedì 
uscirà in « offset ». Ne da 
annuncio lo stesso giorna
le. « L'Ora » da giovedì si 
presenterà ai lettori in una 
veste tipografica totalmente 
nuova: gli stabilimenti sono 
stati tutt i rinnovati ed è cam
biato il sistema di s tampa. 

Raggiunto il 69 per cento dell'obiettivo ; . . - . 

Un miliardo e 70 milioni 
già raccolti per gli 

abbonamenti all'« Unità » 
La federazione di Caserta in testa alla graduatoria 

Un miliardo e 70 milioni è la somma raccolta in 
abbonamenti M'Unita alla data del 29 febbraio l»VB. 
a due mesi cioè dalla conclusione della prima tappa 
della campagna abbonamenti, fissata per il 30 aprile. 
Su scala nazionale è stato raggiunto il 69 •"„ dell'obiet
tivo, mentre lo scorso anno alla stessa data era s ta to 
di poco superato il 63 ri. Due federazioni hanno già 
raggiunto 1*85 r.'v; la federazione di Caserta ha addirit
tura superato il 100*:':. 

I risultati finanziari sinora ottenuti possono con
siderarsi senz'altro positivi, tanto più che si sta conso
lidando la significativa tendenza allo svolgimento com
plessivamente omogeneo e uniforme della campagna 
abbonamenti su scala nazionale. 

Se si escludono alcuni ritardi non ci sono, nell'arco 
delle 108 Federazioni grossi « distacchi ». 75 federazioni 
hanno infatti superato il 50 r'c dell'obiettivo finale in 
soli 4 mesi di « campagna ». In altre parole, le nostre 
organizzazioni rivolgono una crescente attenzione ai 
problemi della stampa comunista, non solo per quanto 
riguarda gli abbonamenti, ma anche per il potenzia
mento della diffusione. 

I momenti di rallentamento dell'attività, che si sono 
manifestati e ancora si manifestano, dimostrano che è 
necessario un ulteriore sforzo per portare positivamente 
a termine una campagna abbonamenti, la quale nella 
particolare situazione, assume un evidente significato. 

Pubblichiamo qui di seguito la graduatoria per fede
razioni al 29 febbraio. 

% sullo 
Federazioni obiettivo 
CASERTA 101.65 
BENEVENTO 89.22 
MODENA 85,32 
R E G G I O E M I L I A 84.38 
RAVENNA 84.06 
PRATO 82.63 
SAVONA 82,62 
T R E V I S O 82.41 
CREMONA 80.59 
VENEZIA 80,55 
NUORO 80.45 
I M O L A 79.99 
BOLOGNA 77.95 
M I L A N O 77.79 
VERBANIA 76.83 
VERCELLI 75.41 
MANTOVA 74.75 
BERGAMO 74.32 
CREMA 74.11 
ORISTANO 74.00 
BRESCIA 7336 
FERRARA 12J1 
MASSA CARRARA 71.38 
ALESSANDRIA 7128 
VERONA 7126 
V I A R E G G I O 70.81 
R I M I N I 69.83 
CUNEO 6956 
GENOVA 69.37 
U D I N E 6931 
BIELLA 68.66 
NOVARA 6824 
PAVIA 68.15 
TRAPANI 68.13 
V ICENZA 68.09 
T O R I N O 67.40 
C H I E T I 66.72 
FORLÌ ' 66.42 
PIACENZA 66.15 
T R I E S T E 65.62 
ANCONA 64.95 
SIENA 64.88 
AREZZO 64.82 
COSENZA 63.97 
COMO 63.93 
PADOVA 63.33 
MESSINA 63.28 
R O V I G O 6323 
LECCE 63.10 
AOSTA 6232 
LA SPEZIA 62.76 
LECCO 62.01 
L'AQUILA 61.75 

IMPERIA 
FOGGIA 
ISERNIA 
T R E N T O 
PARMA 
MACERATA 
BOLZANO 
VARESE 
PISA 
BELLUNO 
CAGLIARI 
CAMPOBASSO 
G O R I Z I A 
CAPO ORLANDO 
PESARO 
ASTI 
BARI 
POTENZA 
TERNI 
NAPOLI 
AVELLINO 
AVEZZANO 
CATANIA 
SALERNO 
PISTOIA 
ROMA 
TERAMO 
GROSSETO 
SASSARI 
SONDRIO 
REGGIO CAL. 
MATERA 
PESCARA 
TARANTO 
BRINDIS I 
F IRENZE 
PERUGIA 
ENNA 
FROSINONE 
ASCOLI PICENO 
PORDENONE 
AGRIGENTO 
V ITERBO 
LIVORNO 
PALERMO 
LUCCA 
T E M P I O P. 
RAGUSA 
CALTANISSETTA 
CROTONE 
CATANZARO 
SIRACUSA 
R I E T I 
LATINA 
CARBONIA 

6159 
6151 
61.46 
61,15 
60.19 
60.00 
5959 
5930 
58.75 
57,23 
56.98 
56.14 
55.83 
5550 
54.63 
54.42 
53.67 
5339 
52.70 
5£46 
51.89 
5130 
48.10 
47.43 
46.75 
4653 
4554 
45.85 
44.86 
4422 
44.06 
42.87 
41.47 
39.63 
39.44 
39.11 
37.82 
35.00 
33.78 
33.39 
325* 
3257 
32.40 
2825 
25.33 
2426 
24.16 
23.93 
2328 
2325 
20.04 
20,00 
1854 
8.48 
6,66 

già a portata di utilizzazione 
grazie agli studi congiunti del 
la Pirelli, della Cselt e della 
Corning glass. La Cselt è il 
laboratorio di ricerca della 
Stet, che a sua volta e la fi
nanziaria a partecipazione 
statale da cui dipende, attra
verso la Sip, la rete telefo
nica italiana in concessione. 
Nel nostro caso la Cselt stu
dia soprattutto le apparec
chiature necessarie per tra
durre, alla partenza e all'ar
rivo, i segnali luminosi in 
impulsi elettrici. 

La Corning glass è una so
cietà americana, la quale ha 
un ruolo decisivo perché for
nisce la sofisticatissima ma
teria prima: una fibra di sili
ce, sufficientemente pura per 
consegnare un segnale lumi
noso utilizzabile fino a 4-5 chi
lometri di distanza. 

Gli studi che sono stati con
dotti e le realizzazioni che 
la Pirelli presenterà nei pros
simi giorni a Roma in occa
sione della rassegna interna
zionale dell'elettronica sono 
in concorrenza, sembra con 
vantaggio, con la Bell e la 
It t americane e con altre 
iniziative in tutti i maggiori 
paesi industrializzati. 

La fibra di silice è sorella 
del vetro, quindi poco costo
sa. Pur essendo sottilissima 
(al massimo un decimo di 
millimetro di diametro ma 
anche solo la metà), è costi
tuita da una corteccia ester
na e da un'anima interna, di 
diversa qualità. Lungo quel 
che chiameremo il cordone 
interno si propaga la luce; 
durante il tragitto e soprat
tutto lungo le curve essa ur
ta contro le pareti del con
dotto. che sono le facce in
terne della corteccia; ma vie
ne riflessa e neppure una fra
zione sfugge all'esterno per fi
nire dispersa. Nessun segnale 
può interferire nel suo viaggio 
(nessuna Cia può intercetta
re ed anche questo è simpa
tico). 

Le case andranno così: le 
emissioni di corrente in cui, 
per esempio, viene mutata la 
voce umana quando si parla 
al telefono, stimoleranno una 
sorgente luminosa speciale. 
Questa in futuro potrà essere 
un « laser » (ma oggi si t rat ta 
di un dispositivo troppo costo
so, che a temperatura am
biente non riesce a funzionare 
per un tempo economicamen
te sufficiente). Si adotterà in
vece per ora uno speciale dio
do (chiamato led) che per
metterà un'utilizzazione mino
re del cavo. Ma questa sarà 
sempre vantaggiosissima, ri
spetto ai cavi tradizionali te
nuto conto del minimo spazio 
occupato: si convoglieranno 
fino a 2.000 conversazioni con
temporanee in una direzione. 
Per ora bisognerà acconten
tarsi di arrivare solo fino a 
medie distanze; ma quando 
si potrà disporre del « laser » 
a livello di convenienza indu
striale. le comunicazioni con
temporanee arriveranno an
che a 10.000 e non soffriran
no più distorsioni, neppure 
spingendosi fino a grandi di
stanze. 

Secondo tema, forse meno 
spettacolare, ma ancora più 
sensazionale dal punto di vi
sta del rendimento: quello 
delle «guide d'onda», un cam
po dove i nuovi risultati ot
tenuti sono esclusivi della ri
cerca dell'azienda milanese, 
con la collaborazione del cen
tro per le onde millimetri
che di Bologna e della Sirti. 

Si t rat ta in questo caso di 
semplici tubi di plastica, del 
diametro di circa cinque cen
timetri, rivestili all'interno da 
una spirale di rame isolata. 
Ancora all'interno, nello spa
zio che rimane vuoto, corro
no gli impulsi delle onde elet
tromagnetiche. che possono 
per cosi dire essere conden
sati al punto da riuscire a 
trasmettere da 200 a 300 mila 
conversazioni contemporanea
mente. oppure 250 trasmissio
ni televisive a colori t960 ca
nali per ciascuna) a disposi
zione della scelta dell'utente. 

Con le a guide d'onda » più 
aumenta la frequenza (e quin
di anche la possibilità di ad
densare i messaggi) meno i 
sesnali soffrono di attenua
zioni. Conseguenza: oggi con 
il più moderno cavo coassia 
le. si possono trasmettere al 
massimo 80100 mila conver
sazioni contemporanee. Una 
sola « guida d'onda ». occu
pando meno spazio, può tri
plicare il servizio. 

ET chiaro che i due nuovi 
metodi di telecomunicazione 
sono destinati a compiti fra 
loro complementari (e com
plementari a que'.h tradizio-
nal i ) : i cavi «guida d'onda » 
per le t rat te ad altissima den 
s:tà di comunicazione: que'.'.i 
a fibre ottiche là dove :1 ri
sparmio di spazio diviene de
cisivo. in particolare : n P r o-v 

simità e all'interno stesso del
le centrali telefoniche, nelle 
strade de; centri cittadini, su 
gli aerei, sulle navi. 

Le libre ottiche però non 
sono ancora uscite dai Libo 
ratori. Quali incognite s: ma 
infesteranno con "a loro ap
plicacene su scala industria 

ì le? Quanto al'.e & guide d'on
da »». è ancora prematuro par
lare d: investimenti p?r ìm 
pieghi su scala ntdustr.ale 

Prudentemente quindi i por
tavoce del gruppo, tra i quali 
erano l'ingegner Grazzana 
P n a r o g r a . una delle massi 
me autorità mondiali in que
sta materia e l'ingegnere De 
Giorzis. direttore commercia
le dèi st-ttore. hanno parlato 
di 5 10 anni per tutto quanto 
riguarda applicazioni speri
mentali e poi applicazioni nor
mali delle fibre ottiche; e di 
tempi probabilmente ancora 
più lunghi per le « guide 
d'onda ». 

Il costruttore Corchici si è costituito 

Nuovo arresto a Parma 
nelle indagini 

per gli abusi edilizi 
Mire due comunicazioni giudiziarie - Le accuse, precisa il magistrato, riguardano 
« l'affare Siem e singoli episodi » • Un comunicato della Federazione provinciale PSI 

Dal nostro inviato 
PARMÀ.**10 

Alle 8 di s tamane è entrato 
nel carcere di San France-
sco il quarto dei colpiti da 
mandato di cat tura per le 
vicende edilizie di Parma. 
L'ingegner Francesco Cordila 
si e presentato al carcere di 
propria iniziativa, con la va
ligia e l'avvocato difensore 
al fianco; ed è andato a rag
giungere ì tre incarcerati do
menica: l'ex assessore socia
lista all'urbanistica Paolo Al-
vau, il costruttore edile Er
me» Foglia, l'impiegato Giù 
seppe Verdi. Cordila era n-

FIRENZE — Un momento della manifeslazione per il Cile, mentre parla il presidente del 
Consiglio regionale toscano Loretta Monlemaggi 

La sofloscrizione lanciata in Toscana martedì nel corso di una grande manifestazione 

Costituito un fondo di solidarietà 
per le donne e i bambini del Cile 

L'iniziativa presa dal comitato regionale • Esuli antifascisti cileni al dibattito - Agghiaccianti testimonianze della vio
lenza del regime di Pinochet - Invitati i sindacati, le organizzazioni di massa a partecipare alla raccolta di soldi 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 10 

Il comitato regionale tosca
no di solidarietà con il popo
lo cileno ha promosso una 
sottoscrizione generale tra tut
ti gli enti pubblici e privati. 
le associazioni economiche e 
sociali della regione, tra i cit
tadini, per la costituzione di 
un fondo di solidarietà a fa
vore delle donne e dei bambi
ni del Cile. 

L'iniziativa — che era sta
ta annunciata itila conferen
za internazionale di Atene a 
novembre da Loretta Monte-
maggi, presidente del consi
glio regionale toscano, a no
me della delegazione italia
na — è stata lanciata mar-
tedi a Firenze, nel corso di 
una manifestazione dal tito
lo significativo: «Fame e 
tortura in Cile ». 

A questa iniziativa ha par 
tecipato una numerosa e qua
lificata rappresentanza di esu 

li antifascisti cileni: tra gli 
altri Luis Gustavino del parti
to comunista. Claudio Huepe, 
deputato della democrazia cri
stiana. Homero Julio amba
sciatore del governo di A'.len-
de in Romania, insieme a 
Ignazio Delogu. responsabile 
del comitato Italia-Cile, Lo
retta Montemaggi. presidente 
del consiglio regionale, rap 
presentanti sindacali, e dei 
partiti democratici. 

Nella sala delle quattro sta
gioni di palazzo Medici Ric
cardi. quella stessa che tren
ta anni fa ospitava le riunio
ni del comitato toscano di li
berazione nazionale, un foltis
simo pubblico ha seguito con 
vigile commozione la testi
monianza dei compagni e de
gli amici cileni. 

Il racconto dei protagonisti 
acclusa, con rigorosa serenità. 
La tortura, innanzitutto: di 
fronte alla infame ammissio
ne di Pinochet («è vero, sia
mo costretti a torturarli, per-

D'intesa fra il « Torino » e il Comune 

Ore 10, lezione di calcio 
nelle scuole torinesi 

TORINO. 10 
«Ore 10 lezioni di calcio», con questo slogan inizia dalla 

prossima settimana la collaborazione tra la società calcistica 
del Torino e il Comune (assessorati all'istruzione e allo 
sport) che si concretizza in più momenti: incontro dei ra
gazzi con la squadra durante gli allenamenti e insegna
mento affidato agli allenatori delle squadre minori, incontro 
dei giocatori del Tonno e dell'allenatore. Gigi Radice, con i 
ragazzi nelle aule della scuola, alla domenica ingresso gra
tuito per assistere alle partite di calcio e alla fine del 
«corso»» torneo calcistico sotto l'egida dell'amministrazione 
comunale e del Torino, riservato alfe classi IV e V. 

L'annuncio ufficiale è stato dato oggi, nel corso di una 
conferenza stampa che si è svolta presso la sede del Torino 
e a cui hanno partecipato, oltre all'assessore all'istruzione. 
prof. Dolino. e al rappresentante dell'assessore alio sport. 
dott. Salerno, il presidente del Torino. Orfeo Pianelli. il 
«vice». Nanni Traversa, il general manager. Beppe Bonetto. 
e l'allenatore del Torino. Gigi Radice. 

L'intendimento dei promotori è di far si che i ragazzi si 
accostino al calcio in modo diverso, non da tifosi per inten
derci. ma per imparare, oltre alle regole del gioco, i sistemi 
di allenamento, per conoscere da vicino gli « eroi della do
menica » e stabilire con essi e con l'ambiente del calcio un ' 
rapporto più accettabile e quindi più vero. 

che se non li torturiamo non | 
parlano»» sta l'orrore di un i 
genocidio consumato con il ri- | 
corso alla violenza di massa 
contro uomini, donne, bambi
ni. Patrick» Gajardo, Salvato | 
re Ruzzu e Giuseppe Minired- | 
du. giovani sacerdoti, impri- ] 
gioitati a Tres Alamos e poi | 
espulsi dal paese, hanno vis
suto dall'interno la sconvol
gente realtà delle prigioni i 
fasciste. «Dodici in una uni- I 
ca cella, l'isolamento prolun- | 
gato. i maltrattamenti , ma , 
è soprattutto la solitudine e la | 
incertezza sul destino proprio ; 
e su quello dei figli che pie- j 
ga e distrugge lo spirito del | 
prigioniero». i 

Sulle donne la violenza fa
sciata si esercita con ferocia 
bestiale. «Appena arrestata 
— dice Loretta Pellissier, as
sistente del comitato cileno i 
per la pace — mi hanno con- | 
dotta a Villa Grimaldi unta . 
delle 22 case di tortura d: j 
Santiago) e qui ho vissuto per , 
giorni insieme ad altre sror- | 
innate compagne». Di queste, j 
una per una, la testimonianza | 
narra le sofferenze, gli ol- I 
traggi. la morte. Ma tutto il ! 
Cile vive una stagione tene- I 
brosa. i 

L'inflazione raggiunge or
mai il 3.~>0 per cento, il 20 
per cento della popolazione at
tiva e senza lavoro, la prò 
duzione industriale è scesa 
del 10 per cento nell'ultimo 
anno: è questa un'altra forma 
di tortura di massa che si 
esprime attraverso la mise 
ria, la fame, la disoccupa
zione. 

«Pinochet — dicono Claudio 
Huepe e Homero Julio — in- i 
tende cancellare venticinque 
anni di stona, la rabbia cie
ca rivolta non solo contro Uni
tà Popolare, ma contro le ra
dici stesse della vicenda de
mocratica dei Cile, è oggi la 
causa prima dell'isolamento 
della giunta fascista ». Infatti. 
se ogni tipo di azienda e di j 
impresa viene riconsegnata ai t 
privati, se soltanto otto grandi • 
gruppi economici si sparti- | 

scono il paese e le sue risor- | 
se. si estende d'altra parte , 
l'area del dissenso, si raffor- j 
za io schieramento unitario i 
della resistenza. 

«Nella organizzazione del

la lotta — ha detto Carla 
Andrade. giovane dirigente 
universitaria — stiamo viven
do una grande esperienza; la 
solidarietà internazionale è in
dispensabile per accorciare il 
tempo del dolore e rappre
senta un messaggio di fidu
cia per il nostro popolo ». 
Per la Toscana questo impe
gno significa oggi lavorare 
per la costituzione del fondo 
di solidarietà: Io ha ricorda
to la compagna Loretta Mott-
temaggi. presidente del con
siglio regionale, concludendo 
la manifestazione. 

Il comitato ha invitato le or
ganizzazioni sindacali dei la
voratori. gli operatori econo
mici. gli enti locali. le orga
nizzazioni sociali, laiche e re
ligiose. le associazioni fem
minili e giovanili, le coopera
tive, a farsi parte attiva per 
la costituzione del fondo di so
lidarietà. 

Le prime adesioni insieme 
ad alcuni contributi sono per
venute proprio nel corso della 
manifestazione tiorentina. I 
fondi raccolti saranno devo
luti tramite le organizzazioni 
della chiesa cattolica, in Cile. 

Flavio Fusi 

Lunedì al Senato 

il decreto sulle 

infrazioni valutarie 
L'assemblea di Palazzo Ma

dama ha tenuto ieri una 
breve riunione per prendere 
a t to della presentazione da 
parte del governo di due de
creti legge approvati recen
temente dal consiglio dei mi
nistri: il primo prescrive nor
me in materia di riscossione 
delle imposte sui reddito e 
l'altro contiene disposizioni 
penali da comminarsi per 
infrazioni valutane. Per un 
esame d. questo secondo de
creto è stata convocata la 
commissione giustizia per lu
nedi pomeriggio. 

Dibattito a Palermo sulla legge presentata dal PCI all'Assemblea siciliana 

Una proposta nuova per i beni culturali 
In contrasto con la linea centraiistica voluta dal ministero si prevede una rete di organismi collegiali democratica
mente rappresentativi - Gli interventi di docenti, tecnici e scienziati - Le conclusioni del compagno Tortorella 

q . b . 

Dalla nostra redazione 
PALERMO. 10 

Quando accadde. lo teppe 
ro in pochix + 'uii. .Ve ad al
cuno che non apparteneste 
alla cerchia degli -addetti ai 
latori n pa**u per la testa d: 
gridare al « iurta >. come in
vece attenne giustamente 
qualche settimana pia tardi. 
quando dall'oratorio San Lo 
remo di Palermo '•pan un 
Caravaggio Qualcuno '.e de 
fini >; spedizioni scientifiche » 
Una lenne dalla Gcnnann 
federale per far piazza pulita 
nella Ya'le Sar^o. presso Pa
lazzo Adriano, delle rare •< tri
lobiti •». le pm preziose te-'-
montarne loaili del paleozoi
co siciliano Un'altra addir-'.-
ture ra*e a' suolo un cono 
craterico dell'Etna, i' .Von-
feros"0. documento di una 
delle pochissime eruzioni « ec
centriche > di cui si abbia no
tizia. 

Marcello Carapezza. pro-
rettore dell'unii ersiià di Pa
lermo. ha riferito questa ama
ra aneddotica de'la rapina 
perpetrata coltro i beni am
bientali siciliani, per moti 
rare il proprio consento con 
le impostazioni innovatrici di 
un disegno di leage per « la 
tutela, la valorizzazione e 
l'uso» dei beni culturali che 
il gruppo comunista dell'Ars 
ha sottoposto al dibattito di 
un grande e affollato conte

gno di esponenti del'a cultu
ra. prima di presentarlo al
l'assemblea. 

Il te^to. che e stato presen 
tato aali studiosi siciliani da'. 
pre-ideate del qmppo. Pan
crazio De Pasquale, e dal re
sponsabile culturale siciliano 
Michele Figurelli. alla pre 
senza di una de'eaazione di 
parlamentari nazionali ani-
dai': da Aldo Tortorella. del
la direzione, e Manno Rai-
cidi, e lignificata umentc il 
frutto di una intensa consul 
tiz'onc di esperti e teca,ci. 

Per grandi linee il disegno 
di lego? prevede l'istituzione 
di una rete di organismi co'.-
leg-ali de>'iocra!icamentc rap 
presentatili, promsti di un 
i<Wo icntaalio di poteri, non 
<o'o di proposta e consulenza. 
ma anche di concreto con 
tro'.lo e gestione dell'uso dei 
ben' culturali: la ristruttura
zione delle attuah sovrinten-
denze attraierso un 'oro coor
dinamento regionale e ?/ de
centramento. il reclutamen
to e la quali frazione del per
sonale. m organico ranporto 
con unii erma e istituti sape 
riori: un nuoto organo del
l'esecutivo regionale 'l'asses
sorato ai beni culturali) con
cepito, però, avendo cura di 
estinguere ogni tonte di clien
telismo con misure di demo
cratizzazione degli organismi 
decisionali. 

Punto centrale del dibatti

to e stata proprio la propo 
sta di una ristrutturazione. 
con criteri di collegialità e 
mlcTd'.scip'.inariela, dell'ap
porto dei tecnici e deali scien
ziati all'amai,nistrazionc. Gli 
urbanisti Cabianca. Co'.awn-
ni. Di Cristina e Satoh han
no posto "esigenza di prefi
gurare ampi controlli popò 
lari in direzione di una oraa-
rnca e democratica pianifica
zione del lerritono Lo stori
co dell'arte Maurwo Calie*! 
ha rilci aio .'iirqenza di im
postare un rapporto nuoto 
tra Regioni, atenei e accade
mie di Belle arti m rc'aziane 
al problema del reclutamento 
dei nuon orqairci Altri con
tributi. aneli" citici, -avo 
tenuti daìi'orchco'.oao [iona-
casa, e dal sovrintendente 
alle antichità per 'a Sicilia 
orientale. Pe'agatti 

Andrea Carandm\ docente 
di archeologia all'università 
di Siena, ha richiamato l'im
portanza deìl'inseanamrnto di 
Ranuccio RandmelU e del
l'esperienza compiuta in qite 
sto campo dal'a rea ione To 
scana. 

Raicich 'ia r'iei ito come la 
proposta del qruppo comuni
sta intenda « sposare l'esigen
za di una larga partecipazio
ne popolare alla fruizione dei 
beni ambientali con quella 
del rigore scientifico » e dello 
sviluppo di tutte le potenzia
lità culturali, m netto contra-

l sto con la linea e entra'-stica 
'• che i .cnc proposta dal mini 
; stero 
\ Concludendo il coni cono 
i Tortore', a ha sottolineato il 
! ta'orr di indicazione politico 
' acnerale e .'e* e insito nel me-
I t(>do prescelto dal PCI di far 
. scaturire le proprie proposte 
I da una consultazione penna-
! nente con le forze della eu'-
' tura, per troppo tempo emar-
I gv.iatc da'le scelte di interes-
1 se collcttilo 
'< Più specificamente le pro-
' poste formulate in S'ciha in'-
I ganti —li proseguito To'to-
I rcl'r. — ro ne indicazione nn 
| ziovale per una linea che 
t nto.e oppo'si con un JOStaz'o 
j ni profondamente 'rnoiatiic 

ci'lo sperperi, de bfiv eul'.u-
i ra'i e al'a n/V-n mferia alla 
j ctisC'cnza de'la nazione da! 

proare's.to depauperamento 
I de' patrimonio storico del 
i pae^e. Di c/u> il carattere 
| averto de', disegno di leaae. 

die non -o.'o muove da uno 
! definizione più aogiornata e 

moderna rf' bene culturale. 
ma intende innestare una di-
namea nuo> a, attrai erso uno 
sfo'zo di esaltazione deì'e 
comp"tenz* tecniche e di am
pia pirtec.pozione democratt 
ca. che si r i eia tanto più 
necessario m un momento 
come quello attuale di pro
fonda crisi. 

Vincenzo Vasile 

' cercato da t ie giorni: lo si 
I diceva nel Kuwait, era prò 
| babilmente in Svizzera. Nel-
! le ultime ore di libertà ha 

forse messo a punto la te.M 
difensiva per rispondere alle 

| accuse che gli vengono con 
i testate: interesse privato in 
I at t i d'ufficio e corruzione. 

Due nuove comunicazioni 
giudiziarie hanno intanto 
raggiunto ieri altri personag
gi coinvolti nella vicenda edi
lizia. Si t ra t ta di Giuliano 
Diodati. direttole tecnico del 
Consorzio delle cooperative 
di produzione e lavoro di 
Parma, socialista d'accusa è 
interesse privato m aiti d'uf
ficio i. e Renato Corsini. 
iscritto al PCI: per lui l'ac
cusa è duplice, in quanto 
parla anche di concorso in 
corruzione. 

L'attività dei magi.itiati La-
guardia e Mattioli, incaricati 
delle indagini, è divenuta 
nelle ultime oie .tempio più 
intensa. In quali direzioni 
muovono le indagini? Lo ab
biamo chiesto al sostituto 
procuratore Gerardo Laguar-
dia. «Oli arrestati — ha ri
sposto il magistrato — deb
bono rispondere di interesse 
privato m at t i d'utfuio e 
corruzione; Alvau e Verdi 
nuche di conciio.->ione. Quan
do abbiamo iniziato ad occu
parci di questa faccenda, lo 
abbiamo fatto partendo da 
un saspetto: perché mai co
struttori quali Foglia e Cor
chili MI erano messi in so
cietà con una persona eco
nomicamente insignificante 
come il Verdi per costituire 
la SIEM? Abbiamo scavato 
un po', scoprendo come Ver
di fosse molto amico e com
pagno di partito dell'alloro 
assessore Alvau. Indagando 
abbiamo scoperto ancora la 
esistenza di grossi conti in 
banca a loro nome, e passag 
gì di somme dal conto del
l'uno n quello dell'altro. Un 
testimone ha poi ammesso di 
aver pagato il Verdi per ixt-
ter svincolare un'area: ed 
abbiamo rinvenuto le prove 
che il Verdi prendeva le tan
genti. Ulteriori accertamenti 
sono venuti nelle ultime ore 
a convalidare il castello del
l'accusa ». 

Abbiamo chiesto: tangenti. 
ma in merito a quali fatti 
precisi? « Le accuse — ha ri
sposto i'. magistrato — si ri
feriscono all'affare SIEM e 
ad altri singoli episodi ». 

ì L'affare SIEM costituì il mo-
! mento di partenza di tut ta la 
! vicenda. Con tale nome sor-
| se infatti nel 1973 !a società 
I alla quale il Consiglio comu-
I naie, con voto unanime, afli-
I dò l'incarico di elaborare il 
j progetto per la costruzione 
I del centro direzionale citta

dino. in via Montebello. Il 
progetto fu però bloccato rial-
l'amminist razione comunale. 
oìl'inizio del 1973. e non è 

i mai stata iniziata la realiz-
- nazione. La Giunta si avval-
i se allora anche del giudizio 
i dei consigli di quartiere, ap-
! politamente convocati: il 
1 prosetto SIEM. si disse, non 
1 corrisponde alle reali csi-
1 gonze 
| Evidentemente il magistra

to si è però convinto che no
nostante la mancata realiz
zazione del progetto gli ac 
elisati avessero usualmente 
operato al fine di far con 
seguire alla .società illeciti 
profitti attraverso ì passaggi 
di proprietà cibile aree di via 
Montebello. I «singoli epi
sodi» che aggravano l'accu
sa sarebbero da ricercare in
vece in licenze edilizie con
cesse ad amici o parenti de
gli arrestati , nella accelera
zione di pratiche burocrat.-
che per evitare vincoli urba
nistici. in « o.->serva7ion! » ai 
piano regolatore accolte scn 
za giustificaz.one. Episodi che 
s. fanno risalire ad epoche 
antecedenti l 'entrata in vi
gore del nuovo piano regola
tore. la cui variante è s ta ta 
adot ta ta nel 1973. 

Alvau. Verdi. Foglia e Cor 
chia (quest'ultimo mo.io in 
v.sta negli amb.enti demo-
crisi lami restano intanto in 
carcere: il procuratore ha r»-
sp.nto fino ad ora le r.chie-
ste d: liberta provvi.-or.a 

Kilevando che ancora « non 
sono no:: z'.i e'.ement. d'ac
ca.-a . ;«i Federa/.oit''- prò 
v.nc.a'.e d-. P3I ha .itraitto 
r.-.-o pjbbl.c i '.ir..t de.:ber« 
/.olir àr\ com.'.r.o e.-vc.r.. 
vo che approva a i . unamm. ta 
'.a dee.s.one a.-,-u.i; t dalie .-'• 
srettr .c n t / iona.e e prov.n-
c.it'.c di sa-pender*- Paolo A. 
vau da ogni atliv.ta po.:t:ca 
,( D. front'- fi.".e indaz.n; in 
cor.-o ad oper.i dei. 'autor.ta 
2;uri.7:ar.a s. r.bad.ste — a! 
ferma !a nota .-oc.ai.sta — 
la o.-so.jta d.st n/.one tra :'. 
p.irtito e uom.n: dei.o s*c---o 
t •Ai- r..-j".tino .:np..cat. r.i 
fati . e*.en:u-t.mente ...eciti. 
e .-; resp.nit- ia campagna 
.-eanda»..-.:.c,« n a f o contro 
.. P3 i . .-ottol.ne.mdo e ne e 
ventual. d c . a z . o n . d. s.ruo . 
no.t toccano "mtear. ta no . 
t.ca e morale rie. parti to 
,-te^-o • 

I. PSI r-?sp.nze .no'.tre a .1 
te.-.'atAo d. co.p.re f.ntera 
a t :. » .ta po..t .< o ani:n.n..-.t r.» 
t.-.a dei Cornar-» d. P.»rm^. 
le cu; sce.ìe rc-tano immuni 
ó.ì'.'.e po.em.che r.guardant. 
fati, s.ngo'.. e p a n co.ari »>. 
Ne. mer. 'o deci; interrogai.-
v. pa-.t; dai.e .ndaj::t. i ma 
2..-trat. nanno a . u t t ;er. un 
colioqu.o co'. .iezr»t<ir.o am 
m.n.str.it. '.o de..a Federaz.o 
ne socialista. 

M.Tco.edi prcAs.mo. e stato 
annunciato, dell'intera v.een 
da discuterà :'. Cons.g.io co 
manale della citta. 

Roberto Scardo va 

Un comunicato 
della Federazione 

comunista 
di Parma 

PARMA. U) 
La icgretei la della Fede

razione comunista di Panna 
ha diffuso il .seguente comu
nicalo. « Le notizie di iiue-
sti giorni degli arre-.ti ope
rati e di ulteriori comuni 
fazioni giudiziarie hanno ri
dato fiato a una vasta cani 
pagna diretta, pm clic a con
tribuire al ngoro-.o acceda-
mento del vero, ad un indi
scriminato attacco contro 1' 
amministrazione deinocrati 
c i del Connine di Parma e 
la politica dei paititi di si 
nistra. Noi momento in cui. 
grazie al clima nuovo cieatu 
dal voto del la giugno, enier 
goni» le iivelazioni su gigan 
teschi scindali che comvol 
gono il sistema di potere co 
striuto dalla DC. appaiono e 
videnti 1 tentativi e le pres 
sioni tese a coinvolgete e 
confondere in questo il PCI. 
che e invece la forza che da 
sempre si batte in modo 
conseguente per il risana 
mento e la moralizzazione 
della vita pubblica. 

«La Federazione de! PCI 
di Panna non può che riba
dire la validità di una poli 
tica condotta da trent 'anni 
dalle amministrazioni di si 
lustra che hanno garantito 
uno sviluppo ordinato e ci 
vile della nostia comunità 
Ritiene del tut to valide, per 
quanto riguarda gli indinz 
zi di politica urbanistica, le 
indicazioni prospettate alcu 
ni mesi fa nella manifesta 
zione popolare al Teatro Re 
gio. e in larga parte fatte 
proprie dalla Giunta ninni 
cipale e che devono dive 
iure oggi oggetto di largo 
dibattito e di rapida a t tua 
zione. 

«Nel quadro delle iniziati 
ve del magistrato, si è a \u 
ta oggi notizia di una co 
municazione giudiziaria pei 
venuta ad un iscritto al PCI 
in riferimento alla sua at 
tività privata. Su questa 
questione la segreteria della 
Federazione comunista di 
Parma, una volta a cono 
scenza delle motiva/ioni e 
dei termini del provvedimeli 
to. si riserva — se del ca 
so - - di investire gli orga 
ni dirigenti per le detenni 
nazioni conseguenti; menti e 
ritiene certamente gravi i 
fatti di questi giorni, pur 
se limitati a singoli episodi 

« Il PCI. riaffermando la 
propria assoluta estrani1.ta. 
ribadisce la necessità di per 
venire ad una obiettiva e ra 
pula conclusione della vieen 
da. che consenta di indivi 
duare e colpire ogni respon 
sabilita. di chiunque e-sa 
sia. e ristabilire condizioni 
di certezza e serenità nell' 
attività dell 'amministrazione 
cnica ». 

I 

Assolto 
il compagno 

Matrone 
ex sindaco 
di Torre A. 

NAPOLI. Ili 
L'e\ sindaco comunista di 

Torre Annunziata, il coni 
paguo Luigi Matrone, è s ta to 
assolto questa matt ina dalia 
prima sezione penale del tr . 
banale di Napoli che ha cai-, 
celiato una assurda senten 
za. del pretore. Matrone <• 
s ta to assolto perche; il fatto 
non costituisce reato: si t ra ' 
tava della concessione di un.' 
licenza edilizia, con tanto di 
pareri favorevoli del'a so 
pnntendenza. dell'ufficio ter 
n.cf) e della commissione ed. 
l . Z i a 

Il pretore d. Torre Annuo 
ztata. rir Severo Chicffi. ave 
va condannato Matrone ad 
una milita e all'interdizione 
ci.ii nubblin uffici. at:ribu»»n 
dogli in pratica colpe c l f 
erano dei t-osiruttori. ì qua>li 
avevano acquistato il Mioln 
t\f. a precedente proprietà ria. 
coni c^ionar ia di un.i licen 
/,i perfettamente regolare 

Franco Rosi 
non entra 

nel CC del PSI 
I. re2..-ta Franco Ras: h i 

.nv..r.o . T . uni > ' f - ra al 
segretar.o d-"-. PSI De Mar-
t.r.o .n cu. tfTerni,'. tra la 
tro i Anpre.tdo. dopo la eh.a 
- ira d": lavor. dei congressi 
del PSI. d^l'a m.a e.ez.one 
a ronvtonent0 d"ì Com:tat'> 
ff-Tra.f dei Part.ro pur non 
essendo .scr.Tto al PSI. Con 
s.dero qu"s'a *»>/.one un ono 
re d. c i . .-nno grato a: diri 
gen'i del P i r ' i t o e a: dele 
g»t: d t cu. ho avuto il voto 
e "a fidiri ' j . Debbi tuttav.a 
confrontare que->*a elezione 
con la m a vita e .1 peso quo 
t .d"!ni del m.o lavoro I.a m a 
^•t.v.ta d. autor^ e il m o 
modo e-senziale d. espre.s.- ci 
ne dei m.o i m p a n o poì.t ici 
e morale. C.ò rende imposs. 
b.le lo sdoppiamento deli^ 
m. t v.-a fra la re.-pon.->ab.lità 
dirett.va in un part . to e il 
mio lavoro Prego i dirigent-
e ; de.ceat: del congresso d: 

! accogliere, attraverso di lei. 
| il mio ringraziamento e la Mi» 
, ì m a n c a » . 
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